

Caf & Co vous apporte des actualités fraîches, locales et nationales. Retrouvez des articles courts et des liens pour en découvrir davantage selon les sujets. Bonne lecture à tous.

Pour s'inscrire et recevoir cette lettre automatiquement, écrivez-nous à contact-communication@caf01.caf.fr.



Rapport d'activité 2024



Découvrez le rapport d'activité 2024 de la Caf de l'Ain !

Cette année encore, la Caf de l'Ain dévoile un bilan riche et inspirant : une trajectoire engagée, des réformes structurantes, des services modernisés et une dynamique partenariale confirmée.

- Des projets concrets, pour accompagner chaque étape de la vie, soutenir les familles, moderniser la petite enfance et consolider l'accès au droit
- Une gouvernance tournée vers l'avenir et une stratégie ambitieuse.
- Des coopérations efficaces, à l'échelle régionale et locale.

Bien plus qu'un simple compte-rendu, c'est une plongée au cœur d'une mission forte, d'un réseau solidaire et de partenariats innovants, le tout pensé pour renforcer l'impact social dans l'Ain.

À regarder dès maintenant en ligne : un format accessible, interactif, visuel. Laissez-vous surprendre par les projets portés ensemble à destination des familles ainésiennes. Et surtout, un excellent point d'appui pour enrichir vos collaborations avec la Caf.

Consulter

La Caf de l'Ain lance son podcast pour la Semaine de l'emploi à la Sécu !

Du 23 au 27 juin, la Semaine de l'emploi à la Sécurité sociale revient pour une 3^e édition, avec de nombreuses actions destinées à faire découvrir les métiers et les opportunités qu'offre notre institution. À cette occasion, la Caf de l'Ain vous propose un tout nouveau format : "PodCaf", une série de 5 podcasts immersifs pour découvrir l'envers du décor, rencontrer nos collaborateurs et mieux comprendre ce qui fait la richesse de notre mission. Au programme :

- #1 - Une richesse de métiers, une diversité de profils
- #2 - Les coulisses du recrutement à la Caf
- #3 - Les premiers pas à la Caf de l'Ain
- #4 - Pourquoi venir et pourquoi rester ?
- #5 - Un parcours inspirant à la Caf de l'Ain

Un format simple, vivant et accessible à tous, à partager sans modération avec vos publics en recherche d'emploi ou en reconversion. **Écoutez "PodCaf" et découvrez une Caf engagée, humaine et pleine d'opportunités !**

Ecouter



Réforme du Complément de libre choix du Mode de Garde (CMG) : ce qui change à la rentrée !

Dès septembre 2025, le complément de libre choix du mode de garde (CMG) évolue pour mieux répondre aux besoins des familles. Cette aide, versée par les Caf et gérée par Pajemploi, permet de réduire le coût d'un(e) assistant(e) maternel(le) ou d'une garde à domicile. Parmi les nouveautés :

- **Un calcul plus personnalisé**, tenant compte des ressources mensuelles, du nombre d'enfants à charge, du coût horaire et du volume mensuel de garde.
- **Un soutien renforcé aux familles monoparentales**, avec une prolongation du CMG jusqu'à 12 ans de l'enfant.
- **Une ouverture élargie pour les parents séparés** : à partir de décembre, chacun pourra en bénéficier en cas de garde alternée.

Bon à savoir : aucune démarche à prévoir pour les allocataires déjà bénéficiaires, l'évolution se fait automatiquement. Un simulateur sera bientôt disponible sur urssaf.fr. Pour une première demande, rendez-vous sur caf.fr, rubrique *Mes démarches* > *Faire une demande de prestation*.

En savoir plus



Une nouvelle MAM pensée pour les enfants

Le 2 juin 2025, la commune de **Vieu-d'Izenave** a inauguré sa **Maison d'Assistantes Maternelles (MAM)**, fruit d'un **travail collectif engagé**, au service des familles du territoire. Ce nouvel espace accueille jusqu'à **12 enfants**, encadrés par **3 assistantes maternelles** investies dans leur activité dans un cadre sécurisé, chaleureux et adapté.

Soutenue activement par la municipalité, la **structure** a vu le jour dans un **bâtiment neuf** pensé pour l'épanouissement des enfants comme des professionnelles. Réfléchi comme un lieu de **partage, d'écoute et d'échange avec les parents**, cette MAM incarne une approche bienveillante de l'accueil du jeune enfant.

Pendant plus d'un an, la **Caf de l'Ain**, en partenariat avec le **Conseil Départemental**, a accompagné techniquement et pédagogiquement la commune et les professionnelles pour faire émerger cette nouvelle offre. Elle a également soutenu financièrement sa concrétisation avec :

- une aide **PIAJE** (Plan d'Investissement pour l'Accueil des Jeunes Enfants) de **159 600 €**,
- et une **aide au démarrage** de **6 000 €**.

Cette **création** illustre l'engagement durable de la Caf pour un **accueil de qualité, de proximité et centré sur l'enfant**.



Tout savoir sur le parcours **ARRIVÉE DEL'ENFANT**

"Arrivée d'un enfant" : un accompagnement renforcé pour les familles

Accompagner les futurs et jeunes parents est une priorité pour la Caf. Depuis mars 2024, un nouveau parcours usager « Arrivée d'un enfant » est déployé dans l'Ain, en lien avec la Cnam. L'objectif : **proposer un accompagnement plus fluide, adapté et global aux besoins des familles, avec des démarches simplifiées**.

Ce lancement a débuté par un webinar partenaires en avril 2024, rassemblant plus de 80 participants. Depuis, plusieurs actions ont été menées : émission radio en duo Caf-Cnam, interventions en structures petite enfance, visioconférences avec les usagers, mise à disposition de supports de communication.

En 2025, le travail se poursuit avec notamment l'élaboration d'un plan d'action partenarial avec le Conseil Départemental pour enrichir et faire vivre ce parcours sur le territoire. Un projet à suivre et à relayer !

En savoir plus



Deux services pour soutenir les familles avec un enfant en situation de handicap

La Caf de l'Ain soutient les parents aidants à travers deux dispositifs complémentaires.

Bulle d'Air permet aux familles d'obtenir un **relais ponctuel à domicile**. Un professionnel intervient quelques heures ou plusieurs jours, de jour comme de nuit, pour permettre aux parents de souffler, préserver leur équilibre ou retrouver du temps pour eux. Ce service est destiné aux allocataires ayant un enfant âgé de 3 à 20 ans bénéficiaire de l'AAEH ou de l'AJPP. Jusqu'à 200 heures de répit par an peuvent être financées après évaluation.

Le Réseau Passerelles propose des **séjours familiaux** de répit, avec sur place la mise en place d'un **accompagnement adapté aux besoins** des enfants en situation de handicap, pour vivre un vrai moment de vacances et de répit en famille. Les familles peuvent séjourner dans plus de 55 destinations inclusives ou dans un lieu de leur choix. Le dispositif d'accueil et de prise en charge des enfants est assuré par des professionnels, de manière individualisée ou en milieu collectif. En 2025, la Caf prend en charge jusqu'à 1926 € par séjour.

Ces solutions peuvent faire toute la différence pour les familles : pensez à les faire connaître.

En savoir plus

Webinaire

- L'ACCÈS AUX DROITS DES JEUNES -

L'objectif : présenter l'accès aux droits des jeunes aux partenaires notamment sur l'Aide personnalisée au logement, la prime d'activité, le Rsa jeune. Ce webinar précise qui peut bénéficier de ces prestations, pour quel montant ainsi que les modalités de calcul mais aussi l'impact de l'ouverture des droits sur les dossiers des parents. Plusieurs aides sont également mises en avant avec les aides d'action sociale et les conditions d'attribution, l'action logement ainsi que le Fond solidarité Logement avec un clin d'oeil à la BD "Sam et l'administration.

[En savoir plus](#)